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查考《约翰一书》到今天，可以发现使徒约翰真的是苦口婆心，一而再再而三的
重复好多个主题 这些主题都是对我们来讲是有整体的提醒—他把我们跟人 跟神重复好多个主题，这些主题都是对我们来讲是有整体的提醒—他把我们跟人、跟神

之间的关系做了一个平衡的教导，做了一个全方位的透视。

在整个五章的圣经里面，花了很多的篇幅提到要彼此相爱，讲到这是神的命令，

约翰壹书：三17~24

我们必须要遵守的；也提到说，这是神跟我们同在的条件。

17 凡有世上财物的，看见弟兄穷乏，却塞住怜恤的心，爱 神的心怎能存在他里面呢？

18小子们哪，我们相爱，不要只在言语和舌头上，总要在行为和诚实上。

19从此就知道我们是属真理的 并且我们的心在 神面前可以安稳19从此就知道我们是属真理的，并且我们的心在 神面前可以安稳。

20我们的心若责备我们， 神比我们的心大，一切事没有不知道的。

21亲爱的弟兄啊，我们的心若不责备我们，就可以向 神坦然无惧了。

22并且我们一切所求的，就从他得着；因为我们遵守他的命令，行他所喜悦的事。

23 神的命令就是叫我们信他儿子耶稣基督的名，且照他所赐给我们的命令彼此相爱。
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24 遵守 神命令的，就住在 神里面， 神也住在他里面。

我们所以知道 神住在我们里面是因他所赐给我们的圣灵。

彼此相爱的秘诀彼此相爱的秘诀
他从消极的一面来讲说「不要塞住怜恤的心」，如果你看见弟兄穷乏、他失业了、

生活得很困难，你不要看到他，然后你说，弟兄啊！上帝祝福你 God bless you，

你平平安安的去吧！使徒约翰说 如果你彼此相爱 你真的去爱你的弟兄你平平安安的去吧！使徒约翰说，如果你彼此相爱，你真的去爱你的弟兄，
你不应该只是说平安、平安，你不是只是祝福他就走了，你不要把你心里面

对他的怜悯塞住了，你应该要有一些具体的行动出来。

不要因为看见了他而你心中的感动把它压抑住，这个「塞住」在原文是和
太六6、廿五10 翻译出来的那个「关上」或者说「关了」是同一个字，

弟所以不要把你对弟兄的那个怜恤的心把它关起来了。这是对我们一个很好的提醒，

可能有些时候我们太忙碌了，所以当我们看见我们的弟兄、看见我们的姊妹

他们有需要的时候 特别是在经济上面的需要 我们很容易就把它关住了他们有需要的时候，特别是在经济上面的需要，我们很容易就把它关住了、

我们把这一种感动把它关住了、我们把这一种怜悯的心把它关住了。

所以《约翰一书》提醒我们说，如果我们要彼此相爱，
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首先我们要留意不要塞住了、不要关住了我们对弟兄的这种怜恤的心。

接着他就提到说，我们要有一些具体的行动。
三17、18 小子们哪 我们相爱 不要只在言语和舌头上 总要在行为和诚实上面三17、18 小子们哪，我们相爱，不要只在言语和舌头上，总要在行为和诚实上面。

我们在前面讲到彼此相爱的时候，我们也稍稍的提到这一点。
虽然这里说不要只在言语和舌头上，他指的是说，有的人会说但是他不做，

所以他告诉我们不应该这样子，但是这里并不表示我们不要说。

其实对我们华人来讲，我们更需要看见这件事情的重要，
也就是说我们中国人通常我们不太喜欢用言语来表达也就是说我们中国人通常我们不太喜欢用言语来表达

我们对我们自己的家人，我们所爱的人的那个爱意，

可是彼此相爱我们要学习在话语上面也要表达出来。可是彼此相爱我们要学习在话语上面也要表达出来。

根据专家的研究，在人际关系上面，沟通是占了最重要的一个因素，
也就是说，沟通是人与人之间关系好与不好的一个最重要的影响因素。

今天很多的夫妻之所以最后导致要到离婚的地步，
原因是因为沟通其实占了很重要的一个比例。夫妻之间原本就是有不同，

很多的夫妻因为不同 所以就吵架 从热战到最后变成冷战
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很多的夫妻因为不同，所以就吵架，从热战到最后变成冷战，

索性就不讲，不讲的一个结果，最后就变成习惯。



现在网路又很发达，很多今天的家庭的现象是夫妻不沟通、父母亲跟儿女不沟通，
可是呢却用e-mail 沟通 两个人在不同的房间用电脑可是呢却用e-mail 沟通。两个人在不同的房间用电脑，

先生发一个 e-mail 给太太，现在时间太晚了，妳该上床了，

太太回一个 e-mail 说，我还有事情要办你先去睡觉吧，

两个人却从来没有当面、面对面的表达对对方的关心，这是很悲哀的一件事情。

虽然现在手机、电脑、网路，这些的现代科技越来越发达，照理来讲，
人与人之间真的是无远弗届 我跟朋友 亲人可以借着网路 在国与国之间沟通人与人之间真的是无远弗届，我跟朋友、亲人可以借着网路，在国与国之间沟通，

但是很多夫妻、很多的家庭父母亲跟孩子却没有办法当面坐在那边彼此谈话，

这是现代社会的悲哀，也是今天家庭社会非常需要重新恢复的

就是我们要在言语上面来表达。

所以使徒约翰提醒我们，不要只在言语上面，那个意思不是叫我们忽略言语，
言语上面的表达对我们的家人、朋友、兄弟姊妹，表达对他的关爱，

这仍然是很重要的。如果父母亲从小常常对自己的儿女表达对他说我爱你，

我相信这样子的孩子长大之后 他是非常有安全感的
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我相信这样子的孩子长大之后，他是非常有安全感的，

因为他知道他的父母亲爱他。

盼望我们今天神的儿女，让我们从我们这一代开始，
主早就知道我们应当要这样子彼此相爱—从言语上面来表达主早就知道我们应当要这样子彼此相爱—从言语上面来表达。
但是不要只停在这里，他提醒我们：我们还要在行为和诚实上面来彼此相爱。

「行为」我们都知道，那为什么在「诚实」上面呢？
诚实这个字的原文在杨氏经文汇编里面，新约一共用了25 次，

其中有23 次是把它翻译作「真实」true，
另外 次把它翻译作 truth 就是「真理」另外一次把它翻译作 truth 就是「真理」。

意思就是说，我们的相爱不要只在言语、还有我们的嘴巴舌头上面，

但是要在我们的行为以及我们的真理上面要来彼此相爱。

简单的说，就是要在真理和行为上面都要来相爱，
这也就是表明说，我们的相爱是要在真理的里面，
因为有的时候如果我们的爱不是在真理的里面，

很可能会变成是溺爱或者是一种情欲，

一种不合神心意的放纵情欲的爱
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一种不合神心意的放纵情欲的爱，

这个不是上帝所要我们有的爱。

所以这里也提醒我们，爱是非常好的一件事，
《哥林多前书》提到说那种爱 爱到到一个地步 他却是能够焚烧己身《哥林多前书》提到说那种爱，爱到到 个地步，他却是能够焚烧己身，

有的人能够为爱的缘故，他把自己的生命都牺牲了。

《哥林多前书》爱篇里面也提醒我们爱是什么？爱就是喜欢真理！

所以这个爱是在真理的范围里面的，如果违背上帝的真理，

违背上帝的话，这个就不是我们应当去爱的。

举例来说 如果你去爱别人的太太 那这个不是爱 这不是上帝要我们去的爱举例来说，如果你去爱别人的太太，那这个不是爱，这不是上帝要我们去的爱，
这种爱是违背真理、违背神的爱，这个叫作淫乱。所以十诫里面提醒我们说

「不可贪恋人的妻子」，这个对今天的社会来讲是非常好的提醒。「不可贪恋人的妻子」，这个对今天的社会来讲是非常好的提醒。
今天中国的社会、在华人的社区里面，我们会发现很多时候人对于那种婚外情

越来越多的能够容忍，甚至有的时候变成是一种放纵，就是不明白真理的缘故，

就是因为今天我们的社会缺乏真理、缺乏神的话语来作为我们相爱的基础。

所以我们要小心，一方面使徒约翰提醒我们，你们要彼此相爱，彼此相爱太重要了；
但是另外一方面他也提醒我们 这个相爱必须要在真理的上面
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但是另外 方面他也提醒我们，这个相爱必须要在真理的上面，
在真理的范围里面来彼此相爱。

19-24 讲到彼此相爱会带来什么样子的结果呢？
19 从此就知道我们是属真理的 并且我们的心在神面前可以安稳19 从此就知道我们是属真理的，并且我们的心在神面前可以安稳。

所以我们彼此相爱所带来的第一个结果就是我们的心可以安稳。
今天很多人的心是不安稳的，今天很多人的心是没有平安的，

没有平安其中一个很重要的因素是因为人与人之间不能够彼此相爱。
夫妻之间不能够彼此相爱，所以心里面常常就不安，常常没有平安

儿女不能够爱父母亲 父母亲对儿女严加责备 把他当作是自己的出气筒儿女不能够爱父母亲，父母亲对儿女严加责备，把他当作是自己的出气筒，

家里面也没有平安，孩子心中也没有平安

社会也是如此，主仆之间没有平安，因为不知道什么时候被老板炒鱿鱼

人跟人之间因为缺乏了这种相爱，以致于带来了就是很不平安。

可是这里说如果我们彼此相爱，我们就知道我们是属于真理的，
我们就知道我们是属于这一位真理的神，当我们知道我们是属于祂的时候，
我们跟神之间的关系是平安的、是和好的，以致于我们跟人之间的关系也是和好的。

这种天人之间的和好 人与人之间的和好 神人之间的关系就带来了我们一种
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这种天人之间的和好，人与人之间的和好，神人之间的关系就带来了我们 种

处在一个完全平和的光景，这个叫作平安，这也就是今天世界上的人所追求的境界。



第二个，我们彼此相爱带来什么结果呢？
我们就可以在祂的面前有这个把握—我们的祷告上帝会垂听我们就可以在祂的面前有这个把握 我们的祷告上帝会垂听。

很多时候我们很渴望，我们很羡慕一些弟兄姊妹，羡慕一些神的仆人，

为什么他们祷告好像真是有求必应？为什么好像他们跟神的关系，

他们祷告神都听呢？为什么我的祷告神不听呢？

其实讲到祷告蒙不蒙垂听，圣经上告诉我们有一些的因素：
祷告神不垂听 可能是因为有罪的关系1. 祷告神不垂听，可能是因为有罪的关系，

2.《雅各书》提到说，我们求也得不着，是因为我们妄求，
也就是说我们求得不合神心意，这叫作妄求就是乱求。也就是说我们求得不合神心意，这叫作妄求就是乱求。

你跟上帝祷告说，上帝啊！我现在没有钱啊！求你让我去买了一个…，

让我中奖我能够得到一千万，这个叫作妄求，这个祷告上帝不会悦纳的。

即使真正中到了，那不是上帝垂听你的祷告，很可能反而是撒但听了你的祷告。

所以我们的祷告蒙垂听，如果我们跟神之间的关系没有罪的影响，
如果我们所求的都是按照神的旨意求

9

如果我们所求的都是按照神的旨意求，
这就是《约翰一书》这个地方所告诉我们的。

如果我们遵守祂的命令，行祂所喜悦的事，我们向祂祷告祂就听我们的。
《约翰福音》也讲过类似的话语：如果我们住在主的里面 主的话就在我们里面《约翰福音》也讲过类似的话语：如果我们住在主的里面，主的话就在我们里面，

所以我们的祷告，我们所求于祂的就无不得着。

其实这都反映出祷告蒙垂听的一个结果，是因为我们跟神之间的关系所带来的—
如果我们爱神，我们遵守祂的命令，我们跟祂相交，我们住在祂的里面，

同时我们彼此相爱，这样子就能够带出来一个很自然的结果

就是祂听我们的祷告 我们所求于祂的就无不得着就是祂听我们的祷告，我们所求于祂的就无不得着。

三24遵守神命令的，就住在神里面，神也住在他里面。

我们跟神之间有好的关系，我们遵守祂的命令彼此相爱所带来的结果，我们跟神之间有好的关系，我们遵守祂的命令彼此相爱所带来的结果，
不单单是心会安稳、有求必应，同时也带来一个结果—我们会住在神的里面。

这是多么奇妙的彼此相关的这些的真理，息息相关，一环扣一环：
我们要住在主的里面，我们就一定要彼此相爱，我们彼此相爱，主就在我们中间，

神就在我们里面。我们之所以知道神住在我们里面，

是因为祂所赐的圣灵 圣灵在我们里面 祂要引导我们
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是因为祂所赐的圣灵，圣灵在我们里面，祂要引导我们，

我们要按照祂的恩膏的教训住在主的里面。

整个《约翰一书》里面的思想是彼此息息相关、彼此配合的。
求主帮助我们！让我们真的是认真的看见彼此相爱的重要性求主帮助我们！让我们真的是认真的看见彼此相爱的重要性。

特别在今天这个末后的世代，教会、神的儿女跟社会、跟不信神的人
有什么差别呢？最大的一个差别就是爱，就是当我们爱神的时候，

我们一定会去爱人，当我彼此相爱的时候，

我们就一定会看见神与我们同在，我们住在祂的里面，

那样子的话 我们就会发现这个世代的人要被我们吸引来那样子的话，我们就会发现这个世代的人要被我们吸引来
归向这位充满了爱的神，因为祂就是爱。

所以求主祝福祂自己的话语，也求主帮助我们每一个弟兄姊妹，所以求主祝福祂自己的话语，也求主帮助我们每 个弟兄姊妹，
我们能够好好的操练彼此相爱这一个真理。

最后我要说，彼此相爱绝对不是一天两天操练的事情，

就如同住在主的里面，它也不是一天两天可以操练得好的，

彼此相爱是要天天操练的，因为主耶稣说，

我们要天天背起他的十字架来跟随主 十字架就是使我们舍己的
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我们要天天背起他的十字架来跟随主，十字架就是使我们舍己的。

当我们天天时时刻刻来舍己，我们相信我们就能够真正的彼此相爱，住在主的里面。


